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legge regionale 12 luglio 2011, n. 12, art. 5 e ss.mm.ii..

VERBALE della riunione del  19 Novembre 2019 –  ore 10:00

L’anno duemiladiciannove il giorno diciannove del mese di Novembre (19/11/2019), alle ore 10:00,
presso la sala delle riunioni del Dipartimento Regionale Tecnico  (ottavo piano - ala nuova - ingresso Via
Munter, 21 - Palermo), previa convocazione di cui alla nota prot. n. 219139/DRT dell’11/11/2019, si sono
riuniti, sotto la Presidenza del D.G. Arch. Salvatore Lizzio, che per l'odierna adunanza ha delegato l'Arch.
Giovanni  Cucchiara,  giusta  delega  prot.  n.  224661  del  19/11/2019,  i  componenti  della  Commissione
Regionale dei Lavori Pubblici, di cui al foglio delle presenze.

La riunione ha per oggetto il seguente ordine del giorno:

1. Comune di  Biancavilla  (CT).  Progetto esecutivo relativo ai  lavori  di  “Interventi  di
bonifica/messa in sicurezza permanente e ripristino ambientale dell’area di  Monte
Calvario per la fruibilità a Parco”. Importo complessivo € 17.424.051,37.  Conferenza
di Servizi ore 11.00.

2. Richiesta parere e/o consulenza ai sensi dei commi 12 e 13 dell'art. 5 della Legge
Regionale n. 12/2011.

 GELA (CL) - Progetto esecutivo per il dragaggio dei sedimenti marini costituenti il fondale del

Porto  Rifugio  e  del  potenziale  sito  di  reimpiego  nonché  la  realizzazione  di  un  pennello
intercettore all'esterno del Molo di ponente del Porto Rifugio.

 GELA (CL) -  Progetto  definitivo  primo  stralcio  lavori  costruzione  di  una   nuova  darsena

commerciale, completamento banchine interne, arredi, impianti ed escavazioni.

3. Varie ed Eventuali

Il Presidente delegato, quindi, constatato che risulta raggiunto il numero legale dei componenti della
“Commissione”, procede con l'inizio dei lavori, dando atto che risultano   presenti   i seguenti componenti:  

 Dipartimento  Regionale  Tecnico  Arch.  Giovanni  Cucchiara  (Presidente  delegato  dal  Dirigente
Generale del Arch. Salvatore Lizzio con delega prot. n. 224661 del 19/11/2019);

 Dipartimento Regionale delle Infrastrutture della Mobilità e dei Trasporti  Dirigente Generale Dott.
Fulvio Bellomo; 

 Dipartimento Regionale delle Infrastrutture della Mobilità e dei Trasporti  Arch. Carmelo Ricciardo
Servizio VIII/IMT (O.d.G. n. 2);  

 Dipartimento Regionale dell’Ambiente Ing. Mario Parlavecchio (delegato dal Dirigente Generale Dott.
Giuseppe Battaglia con delega prot. n. 74701 del 14/11/2019); 

 Dipartimento Regionale dell’Urbanistica Arch. Rosa Anna Liggio (delegata dal Dirigente Generale
Dott. Giovanni Salerno con delega prot n. 16974 del 30/10/2018; 

 Dipartimento Regionale dell’Urbanistica Arch. Daniela Grifo (delegata dal Dirigente Generale Dott.
Giovanni Salerno con delega prot n. 16974 del 30/10/2018 (O.d.G. n. 2);

 Ufficio  Legislativo  e Legale  Avv.  Giuseppa Mistretta  (delegata dall'Avvocato Generale  dell'Ufficio
Legislativo e Legale  Avv. Gianluigi Amico con delega prot. n. 24986 del 18/11/2019);

 Ing. Salvatore Caruso dell’Ufficio del Genio Civile di Catania delegato dall’Ing. Capo dell’Ufficio del
Genio Civile di Catania Ing. Natale Zuccarello (Relatore);

 Ing. Bruno Maccarrone (consulente);
 Ing. Santo Tirendi (consulente);
 Prof. Dott. Geol. Domenico Patanè (consulente).
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-  risultano    presenti   i  rappresentanti,  meglio  identificati  nel  foglio  delle  presenze,  dei  
seguenti Enti:

1. INAIL; 

2. Autorità di Bacino del Distretto Idrografico della Sicilia;

3. Ufficio Del Genio Civile di Catania.

- risultano   assenti  , sebbene invitati, tutti i rappresentanti dei seguenti Enti:  

1. Dipartimento dell’Acqua e dei Rifiuti;

2. Soprintendenza BB.CC.AA. di Catania;

3. ISS – Istituto Superiore Sanità;

4. ASP di Catania - U.O. Igiene Pubblica;

5. ARPA Sicilia – Struttura Territoriale di Catania;

6. Comune di Biancavilla Settore Urbanistica - Area 7;

7. ISPRA;

8. Città Metropolitana di Catania. 

Oltre ai suddetti componenti sono   presenti  :

 Il Sindaco del Comune di Biancavilla (O.d.G. n.1);
 Il rappresentante del gruppo di progettazione Ing. Placido Mancari (O.d.G. n.1) ;
 Il R.U.P. dei lavori di costruzione della nuova darsena di Gela Ing. Manlio Munafò (O.d.G. n. 2);
 Il R.U.P. dei Lavori di Dragaggio dei sedimenti marini e pennello intercettore Porto Rifugio di

Gela dragaggio porto rifugio di Gela Arch. Alberto Vecchio (O.d.G. n. 2).

Risultano  assenti:

 Il  R.U.P.  dei  lavori di  bonifica/messa in  sicurezza dell’area di  Monte Calvario Geom.  Antonino
Ricceri (O.d.G. n.1);

 Ing. Capo dell’Ufficio del Genio Civile di Caltanissetta Ing. Duilio Alongi (O.d.G. n. 2);
 Ing. Giovanni Stracquadanio (consulente).

Il Presidente  assegna all’Arch.  Daniela Avila (Dirigente della U.O. A5.01) la funzione di Segretario
della Commissione.

E’ presente all’adunanza il D.G. Arch. Salvatore Lizzio che consegna la delega a presenziare all’Arch.
Giovanni Cucchiara,

O.d.G. N. 1

Comune  di  Biancavilla  (CT).  Progetto  esecutivo  relativo  ai  lavori  di  “Interventi  di
bonifica/messa in sicurezza permanente e ripristino ambientale dell’area di Monte Calvario
per la fruibilità a Parco”.

Il  Presidente  delegato  introducendo  l'argomento  all'O.d.G.  riassume  gli  esiti  della  precedente
adunanza del 06/11/2019 di cui si riporta integralmente il deliberato:

La Commissione prende atto dei  pareri  comunque resi  dagli Enti interessati e fa proprie le
prescrizioni  impartite  dagli  stessi ed  in  conclusione,  sentita  la  relazione del  Relatore  e  viste  le
osservazioni formulate e condivise dalla stessa, delibera  all’unanimità che per il progetto esecutivo
relativo ai  lavori  di  “Interventi  di  bonifica/messa in sicurezza permanente e  ripristino ambientale
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dell’area di Monte Calvario per la fruibilità a Parco”. Importo complessivo € 17.424.051,37, occorre
procedere alla convocazione di un'ulteriore adunanza della Commissione per il proseguimento della
Conferenza di Servizi, al fine di consentire l’acquisizione di tutti gli altri pareri degli Enti oggi non
presenti all’adunanza nonché di quello dell’Autorità di Bacino del Distretto Idrografico della Sicilia.

Quindi cede la parola al delegato del Relatore, Ing. Caruso che espone brevemente gli aspetti salienti
della  relazione  d’istruttoria  precedentemente  illustrata  in  occasione  dell’adunanza  del  06/11/2019,  con
particolare  riferimento  all’esigenza  di  acquisire  i  pareri  dell’INAIL e  dell’Autorità  di  Bacino  del  Distretto
Idrografico della Sicilia giusto quanto rappresentato nel superiore deliberato.

Prende dunque la parola la Dott.ssa Paglietti del Dipartimento Innovazioni Tecnologiche e Sicurezza
degli Impianti - Prodotti  e Insediamenti Antropici, delegata a rappresentare l’INAIL (giusta delega n. 10158
del 15/11/2019) premettendo innanzitutto che le precedenti prescrizioni/osservazioni contenute nella nota
prot. n. 72000 del 29/04/2019 erano essenzialmente finalizzate alla tutela della salute pubblica.

 In considerazione poi che le suddette prescrizioni/osservazioni sono state superate con l’adeguamento
progettuale sottoposto successivamente a verifica in sede di redazione del rapporto di verifica integrativo del
05/11/2019 ritiene che non sussistano ulteriori  motivi ostativi al rilascio del parere favorevole del proprio
ufficio  che a breve verrà ufficialmente trasmesso. (vedi parere prot.  n.10247 del  19/11/2019 assunto al
protocollo prot. n. 225330/DRT di pari data - allegato n. 6). 

Prende  la  parola  l’Arch.  Liggio, in  rappresentanza  del  Dipartimento  Reg.le  Urbanistica,  la  quale
prende  atto  della  precedente  dichiarazione  dell’UTC  (Area  7)  del  Comune  di  Biancavilla  riguardo  la
destinazione urbanistica dell’area interessata. Secondo la suddetta dichiarazione l’opera risulta conforme al
P.R.G. adottato ed allo stato attuale all’esame del Dipartimento Reg.le Urbanistica. A riguardo precisa che in
atto l’area oggetto dell’intervento risulta destinata a “verde agricolo” e che in effetti è stata destinata a “parco
urbano” dal P.R.G. adottato ed attualmente in fase d’istruttoria ed esame del DRU. In considerazione che,
come illustrato nella relazione d’Istruttoria del Relatore nella precedente adunanza del 06/11/2019, in questa
sede occorre esprimersi  esclusivamente sul  progetto di  Bonifica e che solo in un secondo tempo potrà
essere  fruito  come  parco  urbano.  In  definitiva  ritiene  di  poter  dare  il  proprio  parere  favorevole  alla
realizzazione del progetto in esame, fermo restando che la fase di realizzazione del parco è subordinata
all’emanazione del Decreto di approvazione del P.R.G. con le eventuali prescrizioni previste dallo stesso.  

Il Presidente delegato richiamando il contenuto delle precedenti determinazioni della Commissione
e  constatato  che  al  momento  non è presente  alcun rappresentante  dell’Autorità  di  Bacino  del  Distretto
Idrografico della Sicilia alle ore 11.00 sospende temporaneamente l’esame dell’O.d.G. n. 1 in attesa di poter
acquisire il parere di che trattasi nella considerazione che i  rappresentanti dell’Ente risultano in procinto di
pervenire alla partecipazione della C.d.S. e avvia i lavori per l’esame dell’O.d.G. n. 2. 

Il  Presidente delegato constatato che, alle ore 12.30 sono sopraggiunti i suddetti rappresentanti
dell’Autorità di Bacino, riapre l’esame dell’O.d.G. n. 1 cedendo quindi la parola al progettista che procede ad
una disamina delle principali caratteristiche del reticolo idrografico dell’area di progetto e degli accorgimenti
tecnici adottati per la messa in sicurezza della stessa. 

Il Dott. Crimì, dell’Autorità di Bacino, alla luce della rappresentazione del progettista, con riguardo
agli interventi di messa in sicurezza (Capping ed opere connesse) tenuto conto che le acque di raccolta sono
stoccate in apposita vasca e utilizzate a scopo irriguo nell’ambito del recupero della discarica e che le stesse
non saranno immesse nel reticolo idrografico, l’Autorità di bacino non dovrà rendere pareri, raccomanda,
laddove parte dell’intervento comprenda particelle demaniali, di attivare le procedure per la concessione e/o
sdemanializzazione delle stesse. 

Concluso  il  dibattito il  Presidente  delegato dà  quindi  corso  alla  verifica  della  presenza  dei
rappresentanti di tutti gli  altri Enti invitati ed all’acquisizione dei pareri e/o delle comunicazioni pervenute
dagli Enti sia presenti che assenti.

1. Dipartimento dell’Acqua e dei Rifiuti -  ASSENTE. Nella precedente adunanza è pervenuta la nota

prot. n. 45840 del 05/11/2019 con la quale il responsabile del Servizio comunica che il Dipartimento

non è competente ad esprimere parere ai sensi della L.R. n. 12/2011 ma resta in attesa del verbale

per procedere ai sensi del D.L.gs 152/2006. Nella odierna Conferenza di Servizi  nessuna ulteriore

comunicazione e/o parere sono pervenuti;

2. Soprintendenza BB.CC.AA. di Catania  -  ASSENTE. Nella precedente adunanza è pervenuta la

nota  prot.  n.  24502  del  05/11/2019  con  la  quale  il  Soprintendente  ha  rilasciato  la  propria

autorizzazione ai sensi dell’art. 146 comma 2 del Codice. Nell'odierna adunanza perviene la nota

nota prot. n. 26190 del 18/11/2019 con la quale il Soprintendente conferma il precedente parere;
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3. ASP di CATANIA - ASSENTE. Nella precedente adunanza il Dott. Di Stefano ha rilasciato apposita

dichiarazione  a  verbale  con  la  quale  ha  espresso  il  proprio  parere  favorevole.  Nella  odierna

Conferenza di Servizi nessuna ulteriore comunicazione e/o parere sono pervenuti;

4. ISS – Istituto Superiore Sanità -  ASSENTE. Nell'odierna adunanza perviene la nota nota prot. n.

34683 del 15/11/2019 con la quale il Direttore del Dipartimento esprime il proprio parere favorevole;

5. ARPA Sicilia – Struttura Territoriale di Catania – ASSENTE. Nella precedente adunanza il Dott.

D’Urso ha rilasciato  apposita dichiarazione a verbale con la quale ha espresso il  proprio parere

favorevole.  Nella odierna Conferenza di Servizi  nessuna ulteriore  comunicazione e/o parere sono

pervenuti; 

6. INAIL - PRESENTE. Nella odierna Conferenza di Servizi la Dott.ssa Paglietta ha rilasciato apposita

dichiarazione a verbale con la quale dichiara che l’INAIL farà pervenire a breve termine il proprio

parere  ufficiale  confermandone in  anticipo  i  contenuti.  Con nota  prot.  n.  10247 del  19/11/2019

(assunto al protocollo prot. n. 225330/DRT di pari data) è pervenuto il suddetto parere favorevole

con prescrizioni;

7. ISPRA - ASSENTE. Sia nella precedente adunanza che nella odierna Conferenza di Servizi nessuna

comunicazione e/o parere sono pervenuti, viene pertanto invocato il silenzio assenso;

8. Città Metropolitana di Catania - ASSENTE. Nella precedente adunanza è pervenuta la nota prot.

n.  61518  del  29/10/2019  con  la  quale  il  dirigente  del  Servizio  ha  rilasciato  il  proprio  parere

favorevole.  Nella odierna Conferenza di Servizi  nessuna ulteriore  comunicazione e/o parere sono

pervenuti; 

9. Comune di Biancavilla  Settore Urbanistica -  Area 7  -  ASSENTE. Nella precedente adunanza

l’Arch. Bisogni  ha  rilasciato  apposita  dichiarazione  a verbale  con  la  quale  ha dichiarato  che  il

progetto è conforme al P.R.G. adottato e posto all’esame del CRU.  Nella odierna Conferenza di

servizi nessuna ulteriore comunicazione e/o parere sono pervenuti;

10. Autorità di Bacino del Distretto Idrografico della Sicilia - PRESENTE. Nella odierna Conferenza

di Servizi il Dott. Crimì ha rilasciato apposita dichiarazione a verbale con la quale dichiara che non

risulta necessaria l’espressione di parere da parte del proprio Ufficio;

11. Ufficio Del Genio Civile di Catania – PRESENTE. 

Conclusi  gli  interventi,  il  Presidente  delegato invita  i  rappresentanti  degli  Enti  intervenuti  alla
Conferenza a rendere il loro parere di competenza sul progetto presentato con apposite dichiarazioni.

Vengono quindi acquisite, debitamente sottoscritte, le seguenti dichiarazioni di cui viene data lettura:

______________________________________________________________________________________

DICHIARAZIONE A VERBALE RESA DA: Dott.ssa Federica Paglietti

UFFICIO DI APPARTENENZA: INAIL

Ia sottoscritta  Dott.ssa Federica Paglietti
Dichiara 

che l’INAIL farà pervenire a breve termine un parere ufficiale in merito alla progettazione esecutiva degli

interventi di bonifica di Monte Calvario a Biancavilla, di cui si confermano i contenuti. (vedi parere di cui n.o.

n. 6)

______________________________________________________________________________________

DICHIARAZIONE A VERBALE RESA DA: Dott. Nunzio Crimì
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UFFICIO DI APPARTENENZA: Autorità di Bacino

Il sottoscritto Dott. Nunzio Crimì
Dichiara 

Alla luce della rappresentazione del progettista, con riguardo agli interventi di messa in sicurezza (Capping

ed opere connesse) tenuto conto che le acque di raccolta sono stoccate in apposita vasca e utilizzate a

scopo irriguo nell’ambito del recupero della discarica e che le stesse non saranno immesse nel reticolo

idrografico,  l’Autorità  di  bacino  non  dovrà  rendere  pareri,  raccomanda,  laddove  parte  dell’intervento

comprenda particelle demaniali, di attivare le procedure per la concessione e/o sdemanializzazione delle

stesse.  

______________________________________________________________________________________

Ultimata  l’acquisizione  delle  dichiarazioni  a  verbale  dei  rappresentanti  degli  Enti  intervenuti  alla
Conferenza,  il  Segretario  riassume  e  mette  a  disposizione  i  suddetti  pareri,  dichiarazioni  e/o
comunicazioni pervenute da parte degli Enti interessati ed invitati delle quali è stata data lettura e che si
intendono interamente richiamate e riportate nel presente verbale.

lI Presidente delegato congeda, quindi,  i  rappresentanti degli Enti intervenuti  potendosi ritenere
conclusi i lavori della Conferenza di Servizi.

Il Presidente delegato,  chiede ai  componenti  della  Commissione se hanno ulteriori  richieste di
chiarimenti e/o osservazioni da effettuare sul progetto e, dopo aver constatato che i componenti non hanno
richiesto ulteriori specifici chiarimenti o effettuato altre osservazioni, riassume quindi che:

In conclusione la “Commissione”, visto il verbale della precedente adunanza
del 06/11/2019, acquisiti i pareri degli Enti intervenuti, delibera all’unanimità,  che il
progetto  esecutivo relativo ai  lavori  di  “Interventi  di  bonifica/messa in  sicurezza
permanente e  ripristino ambientale  dell’area di  Monte Calvario  per  la  fruibilità  a
Parco” - importo complessivo € 17.424.051,37 - sia da esitare, in linea tecnica, con

PARERE FAVOREVOLE

con  le  prescrizioni,  condizioni,  raccomandazioni  e  osservazioni  di  cui  ai
pareri resi dagli Enti intervenuti alla Conferenza di Servizi e dei componenti della
Commissione. 

Sarà  cura  del  Relatore  redigere  il  parere  con  la  massima  sollecitudine,  con  il
contributo  della  Segreteria  della  Commissione,  sulla  scorta  dalla  propria  relazione
dell’esame istruttorio, dei verbali dell’adunanza odierna e della precedente del 06/11/2019,
delle dichiarazioni a verbale e dei pareri resi dagli Enti interessati e delle determinazioni
della Commissione.

L’Ingegnere Capo dell’Ufficio del Genio Civile, nella qualità di Relatore, avrà cura di
apporre negli elaborati progettuali definitivamente licenziati, in duplice copia, apposito visto
attestante “la conformità degli elaborati a quelli esaminati dalla Commissione nella  seduta
odierna”.

Il D.G. Dott. Bellomo per altri impegni istituzionali lascia l’adunanza e saluta i convenuti delegando
l’Arch. Ricciardo per la prosecuzione dei lavori della Commissione di cui al successivo O.d.G.
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O.d.G. N.   2  

Richiesta parere e/o consulenza ai sensi dei commi 12 e 13 dell'art. 5 della Legge
Regionale n. 12/2011.

 GELA (CL) - Progetto esecutivo per il dragaggio dei sedimenti marini costituenti il fondale del

Porto  Rifugio  e  del  potenziale  sito  di  reimpiego  nonché  la  realizzazione  di  un  pennello
intercettore all'esterno del Molo di ponente del Porto Rifugio.

 GELA (CL) -  Progetto  definitivo  primo  stralcio  lavori  costruzione  di  una  nuova  darsena

commerciale, completamento banchine interne, arredi, impianti ed escavazioni.

Il  D.G. Arch. Salvatore Lizzio,  intervenuto alla seduta,  introducendo l’argomento richiama i quesiti
richiesti dal RUP dei lavori di dragaggio dei sedimenti marini costituenti il fondale del Porto Rifugio e del
potenziale  sito  di  reimpiego  nonché  le  realizzazione  di  un  pennello  intercettore  all'esterno  del  Molo  di
ponente del Porto Rifugio di Gela sui quali  è stato richiesto il  parere di competenza della Commissione
Reg.le LL.PP. ai sensi dei commi 12 e 13 dell'art. 5 della Legge Regionale n. 12/2011 ed in particolare:

1. Se le opere di cui sopra, aventi carattere temporaneo e provvisorio, abbiano interferenze con
la realizzazione di quelle relative al  Progetto definitivo di primo stralcio per la costruzione di
una  nuova  darsena  commerciale,  completamento  banchine  interne,  arredi,  impianti  ed
escavazioni già approvati dalla Commissione con parere n. 121;

2. Se la realizzazione di tali opere costituisca una variante al Piano Regolatore del Porto.

Ciò premesso cede quindi la parola al R.U.P. dei lavori relativi al Porto Rifugio di Gela Arch. Alberto
Vecchio, che espone brevemente le previsioni progettuali e le caratteristiche realizzative  delle opere di
che trattasi con particolare riferimento nello specifico alla realizzazione del pennello intercettore radicato alla
diga  di  sopraflutto  che,  per  maggiore  intellegibilità,  si  riporta  in  forma  sintetica  e  puntuale  così  come
contenuta nella relazione tecnica generale di progetto:

“La  conformazione del  bacino  portuale  e,  segnatamente  la  geometria  degli  esistenti  moli,  interferisce  con  le
correnti costiere, modificando il trasporto litoraneo longitudinale dei sedimenti e generando una tendenza al deposito
sulla porzione di litorale ridossata al molo di ponente ed in corrispondenza dell’imbocco del porto. Nel contempo, si
sviluppano evidenti fenomeni di erosione sulla porzione di litorale in adiacenza al molo di levante. Le esistenti barriere
emerse che si sviluppano dal porto sino alla base del fiume Gela non appaiono sufficienti a contrastare il fenomeno di
forte erosione presente nell’area a ridosso del molo di levante. Inoltre, il trasporto litoraneo longitudinale è fortemente
influenzato dalla presenza del Porto Rifugio e concentrato intorno ai primi 4,50 m di profondità.

Come si  evince dagli  studi  modellistici,  il  trasporto sedimentario  longitudinale,  che scorre prevalentemente da
Nord-Ovest e Sud-Est, viene parzialmente intercettato dall’imboccatura portuale, con conseguente deposito di materiale
nella zona dell’avamporto, sede di un vortice durante le mareggiate più intense. La presenza del porto determina inoltre
effetti erosivi lungo il litorale a levante.

Al fine di limitare e ridurre il fenomeno di insabbiamento del bacino portuale, si ritiene necessario intercettare il
flusso dei sedimenti prima che esso vada ad interessare il tratto di mare antistante l’imboccatura portuale, proponendo la
costruzione di un pennello radicato alla diga di sopraflutto, che funga da trappola dei sedimenti, mitigando così l’attuale
tendenza all’insabbiamento, fino alla realizzazione delle opere previste nel vigente P.R.P.. L’inserimento del pennello
intercettatore comporta come principale effetto il locale allontanamento del flusso dalla zona dell’avamporto, prevenendo
così  la  creazione  di  rami  secondari  della  corrente  diretti  verso  l’interno  del  bacino  portuale  e  responsabili
dell’insabbiamento attuale…….Il pennello intercettatore va pertanto considerato quale “pennello trappola” che non
interferisce con i futuri sviluppi del porto in quanto avente carattere temporaneo e facilmente rimovibile, tanto
che se ne è prevista la completa dismissione con imputazione delle relative somme nell’ambito del Q.E. del presente
progetto”

Prende quindi la parola l’Ing. Manlio Munafò  R.U.P.  dei lavori di costruzione della nuova darsena di
Gela  che  espone  il  proprio  avviso  in  merito  premettendo  innanzitutto  che  lo  studio  delle  eventuali
interferenze progettuali è compito precipuo dei progettisti dei lavori relativi al Porto Rifugio di Gela.

Ciò premesso, dalla valutazione delle modalità di costruzione e demolizione illustrate dell’Arch. Vecchio,
esprime  il  proprio  avviso  favorevole  per  quanto  di  competenza  a  condizione  che  venga  prevista  ed
assicurata la totale demolizione del realizzando “pennello” con conseguente allontanamento a discarica dei
relativi materiali all’avvio dei lavori principali del Porto con oneri finanziari a carico del progetto di dragaggio
di cui trattasi. 

Riguardo  al  secondo  quesito  posto  all’esame  della  Commissione  l’Arch.  Grifo condivide  la
temporaneità delle opere di cui sopra ribadendo che solo nel caso in cui le stesse vengano dismesse prima
dell’esecuzione  dei  lavori  principali  del  porto  potranno  essere  considerate  non  in  variante  rispetto  alle
previsioni del Piano Regolatore del Porto. 
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A maggior supporto di quanto argomentato dalla rappresentante del DRU l’Ing. Maccarrone evidenzia
che il carattere temporaneo delle opere dovrebbe essere ben identificato e quantificato. 

Al fine di fugare qualsiasi incertezza sulla durabilità delle opere in argomento, il RUP dei lavori Arch.
Vecchio rilascia apposita dichiarazione a verbale che si allega al presente verbale e si riporta integralmente
di seguito (All. C):
_____________________________________________________________________________________

DICHIARAZIONE A VERBALE RESA DA: R.U.P. - Arch. Alberto Vecchio

UFFICIO DI APPARTENENZA: Dipartimento Regionale Protezione Civile

Il sottoscritto Arch. Alberto Vecchio
Dichiara 

che le opere di realizzazione del pennello rivestono carattere di temporaneità per un periodo massimo
di 36 mesi a partire dal collaudo delle stesse necessarie per rendere funzionale l’intervento di dragaggio del
porto rifugio di Gela.  
______________________________________________________________________________________

Il  rappresentante  del  Dipartimento  Ambiente  Ing.  Mario  Parlavecchio sottolinea  che  le  eventuali
refluenze ambientali (VIA-VAS), ai sensi della Legge 104/2017, sono oggi di competenza dello Stato e quindi
il Dipartimento non si esprime nella considerazione di quanto testé rappresentato. 

Al riguardo  il D.G. Arch. Salvatore Lizzio. puntualizza che il parere ora richiesto alla Commissione,
essendo extra ordinem, non si sostituisce al parere da acquisire ai sensi della L.R. 12/2011 in quanto non di
competenza della Commissione Regionale LL.PP.. 

la Commissione all’unanimità 

sentito il  R.U.P.  del  progetto esecutivo per il  dragaggio dei  sedimenti  marini
costituenti il fondale del Porto Rifugio e del potenziale sito di reimpiego nonché la
realizzazione di un pennello intercettore all'esterno del Molo di ponente del Porto
Rifugio di Gela

sentito il R.U.P. del progetto definitivo primo stralcio lavori costruzione di una
nuova darsena commerciale, completamento banchine interne, arredi, impianti ed
escavazioni di Gela

è del  parere che  i  lavori per “il  dragaggio dei  sedimenti  marini  costituenti  il

fondale del Porto Rifugio e del potenziale sito di reimpiego nonché la realizzazione

di un pennello intercettore all'esterno del Molo di ponente del Porto Rifugio di Gela”

non  comportano  interferenza con  quelli  di  “costruzione  della  nuova  darsena

commerciale, completamento delle banchine interne, arredi, impianti ed escavazioni

del  Porto  di  Gela”  a  condizione  che  la  realizzazione  del  pennello  intercettore

all'esterno del Molo di ponente del Porto Rifugio di Gela venga demolita all’avvio dei

lavori di realizzazione della darsena commerciale ed in ogni caso entro il termine di

mesi 36 dal collaudo così come dichiarato dal R.U.P..

Inoltre, sentito anche il rappresentante delegato dal D.G. del D.R.U. ritiene che

l’opera di cui sopra, in virtù della sua temporaneità non costituisca variante al Piano

Regolatore del Porto di Gela.
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Il superiore parere viene reso dalla Commissione Regionale LL.PP. ai sensi e

per gli effetti dei commi 12 e 13 dell'art. 5 della Legge Regionale n. 12/2011.

Alle ore 13.00 circa, ritenuti  conclusi  i  lavori all’ordine del giorno,  il  Presidente delegato dichiara
chiusa la seduta. 

F.to

Il Segretario della Commissione
Arch. Daniela Avila

      F.to

Il Presidente Delegato della
Commissione 

(delega prot. n. 224661 del 19/11/2019)
Arch. Giovanni Cucchiara

       F.to

Il Dirigente Generale
Arch. Salvatore Lizzio
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